

Lannemezan : hêtre ou pas hêtre ?  
Polémique autour d'un projet de scierie

Le projet de construction d'une grande scierie à Lannemezan fait débat. Les volumes de production envisagés seraient incompatibles avec la ressource pyrénéenne en hêtre selon les opposants et les professionnels de la filière.

n'est pas là, au regard de la qualité de premier choix que vise le groupe italien. En chiffres ? Florian, troisième opérateur européen pour le hêtre, voudrait sortir à terme 50 000 m<sup>3</sup> par an de la future scierie de Lannemzan, destinés à la fabrique de parquets, meubles ou escaliers.

**L**e hêtre appartient à l'ensemble des arbres feuillus. Mais à Lannemezan, il est devenu un épineux : le dossier qui pique dur entre la Communauté de communes du plateau soutenant le projet d'implantation d'une grande scierie dédiée au hêtre oyenéen, d'un côté, et de l'autre, Florian une hau demand hé

« Touche pas à ma forêt ! », le collectif de 43 associations s'inquiétant des menaces que cette exploitation industrielle pourrait peser sur les hautes vallées Pyrénées. « La scierie projetée par le groupe italien Florian est surdimensionnée par rapport à la ressource réelle en bois », alertent-elles en substance, relevant notamment l'analyse des professionnels de la filière pour lesquels le potentiel en arbres

n'est pas là, au regard de la qualité de premier choix que vise le groupe italien. En chiffres ? Florian, troisième opérateur européen pour le hêtre, voudrait sortir à terme 50 000 m<sup>3</sup> par an de la future scierie de Lannemzan, destinés à la fabrique de parquets, meubles ou escaliers.

Une telle grande concurrence  
25 % du bois valorisé par le  
scieur, il faudrait donc abattre an-  
nuellement 200 000 m<sup>3</sup>, esti-  
ment les porteurs du projet....  
Non, « il faudra minimum 400  
000 m<sup>3</sup> pour répondre à cette de-

Florian anticipe une hausse de la demande pour le bâton

partie faisant une lecture opposée de la ressource

enraciné par l'avenant forestier de l'IGN.

accroissement de 1,7 million de m<sup>3</sup> du hêtre par an, c'est une perspective réaliste dans le cadre d'un projet réfléchi, plaident Bernard Piano (PS), maire de Lannemezan, président de la communauté de communes du Nohat et Jean-Michel Noisette



**Le 11 octobre dernier plus d'un millier de manifestants se sont mobilisés contre le projet Photo DDM PC.**

000 m3 abattus pour fournir les 50 000 m3 de Florian », estime à contrario Pierre Sanginet, représentant de la Fédération nationale du bois pour l'Occitanie, situant la viabilité d'un tel projet à « 25 000 m3 par an ».

« Surdimensionnement, absence

Le concertation, l'ordre investissement de fonds publics... » : l'un des porte-parole de « Touche pas à ma forêt ! », Pascal Lachaud (PCF), élu à Capvern près de Lannemezan, dénonce au-delà

« L'absence d'étude d'impact sur les milieux concernés, les corridors écologiques » et souhaiteraient que le collectif participe à l'élaboration de la méthodologie. « La forêt est un écosystème vivant qui a besoin de bois plus gros aujourd'hui. Or dans un con-

texte de rechauvement, où va encore la fragiliser », souligne pour sa part Dominique

Dell'Annà, syndicaliste Synpac-Solidaires à l'ONF et autre porte-parole. Le 11 octobre, « Touche pas à ma forêt ! » a mobilisé plus d'un millier de manifestants pour réclamer un moratoire. « Ce que je souhaite, c'est une concertation positive », répond Bernard Plano. « Emplois et avenir des forêts, ça mériterait un débat public », dit cette dame rentrant

Pierre Challier